



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
La Razón	2	16/08/2023	OPINIÓN

ROZONES

¿El fenómeno Xóchitl?

Con la novedad de que, para unos, la senadora **Xóchitl Gálvez** confirmó ayer su condición de puntera en el proceso opositor, al ganar, como se tenía previsto, la primera encuesta del Frente Amplio por México. Y es que la hidalguense obtuvo 38.3 por ciento de las preferencias, prácticamente el doble que el aspirante del PAN, **Santiago Creel**, y quedó 12 puntos arriba de la priista **Beatriz Paredes**, que obtuvo un 26 por ciento de las preferencias. Ah, pero resulta que esta diferencia de apenas 12 puntos, según otros, puede venir a reconfigurar las lecturas sobre el fenómeno que muchos veían como arrasador. Porque el puntaje obtenido por Beatriz refleja un muy elevado nivel competitivo, que le permitirá transitar hacia la siguiente etapa aún con muchas posibilidades. Por lo pronto, pendientes.

Hay niveles

Y hablando del tema, cada día que pasa múltiples voces que respaldan al Frente Amplio por México suben de tono sus reclamos al PRD por su decisión de pausar su participación en el comité organizador del proceso interno de la oposición. Quizá por eso muchas de aquellas, nos hacen ver, no perdieron ayer la oportunidad de hacer notar la forma diferente de reaccionar ante la eliminación de los aspirantes del sol azteca, **Silvano Aureoles** y **Miguel Mancera**, y del priista **Enrique de la Madrid**. Y es que los primeros, con mucha molestia, abrieron el escenario de que el sol azteca no vaya con el FAM al 2024 y, en el caso del senador ya hasta una queja presentó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. En cambio, el priista reconoció el resultado de la encuesta que lo dejó fuera y anunció que sigue al lado del Frente. A los primeros les están lloviendo ajos y cebollas, y al segundo, reconocimientos. Uf.

Sin apoyo Poniatowska ¿y Frausto?

Mala noticia, nos comentan, la de que el archivo documental de **Elena Poniatowska** estaría en riesgo de salir del país. Fue **Felipe Haro**, hijo de la escritora, quien dio cuenta de lo anterior en una conferencia ofrecida ayer por la autora de *La Noche de Tlatelolco*, a propósito del Premio Carlos Fuentes que le acaban de conceder por su trayectoria y aportaciones a las letras. "A lo que nos estamos enfrentando... es a la poca posibilidad, cada vez es menos, de que el archivo se quede en el país, porque no tenemos las condiciones", señaló Haro. Hasta ahora han sido las universidades de Princeton y Stanford las que han informado su interés por adquirir el acervo, aunque algo podrían hacer al respecto la dirección de Bibliotecas de la Secretaría de Cultura. Pero, nos comentan, nada se sabe de si alguna propuesta le interesaría hacer sobre el tema a la secretaria **Alejandra Frausto**. Pero bueno, la otra duda sería si ¿sigue despachando como secretaria Frausto?

La arrojan fuera del paraíso y la violentan

Con la novedad de que tras la fría declaración de que "siempre hemos dado el respeto a que participen nuestros compañeros", el coordinador de los diputados de Morena, **Ignacio Mier**, procedió a descobijar a la diputada **Adela Ramos**, quien la víspera expresó su rechazo a que se dé la distribución de libros de texto gratuitos, tras señalar varios errores contenidos en ellos. "No es la voz de Morena ni del grupo parlamentario", señaló el legislador quien aclaró que no coincide con lo planteado por la diputada chiapaneca "ni en lo técnico ni en lo pedagógico y menos en la auditoría al proceso". Llamó la atención que el desarrollo se diera cuando la propia Ramos se dijera consciente del riesgo que corre su integridad física y moral, implicaciones que atribuye al hecho de alzar la voz y de disentir. Uf.



Abuso en Saltillo

Gran indignación generó en Coahuila la difusión de un video en el que se ve a un elemento de la Fiscalía general del estado agredir a un herrero que se encuentra esposado y en el piso. Muchos de quienes lo han visto no han dudado de que se trata de un flagrante abuso de autoridad, al que se ha agregado la agravante de un presunto robo de efectivo cometido también contra la víctima, aparentemente por poseer una cantidad mínima de droga. El agente que aparece en las imágenes en ningún momento escucha al hombre sometido quien le pide cesar su actitud de violencia, pues en el sitio se encuentra su hija. El caso ya provocó un pronunciamiento de la Fiscalía en el sentido de que ha procedido a suspender a los agentes. El impacto del video, nos comentan, aún supera al de las acciones de respuesta. Es un pendiente, nos dicen, del aún gobernador **Miguel Riquelme**.

Alcalde en la mira

Quien está en la mira de la justicia es el presidente municipal de Tangancícuaro, Michoacán, **David Melgoza Montañez**, debido a que en días pasados mató a balazos a dos perritas. La Fiscalía de Justicia de la entidad informó que decidió judicializar el caso para imputar al alcalde por el delito de crueldad animal, en agravio de Buba y Canela, a quienes privó de la vida de manera violenta el pasado 9 de agosto. En los próximos días el funcionario será citado a la audiencia de imputación, con la advertencia de que si no acude será llevado mediante orden de comparecencia. La brutalidad con la que se condujo el alcalde morenista indignó a la sociedad michoacana, un sentimiento que compartió el propio gobernador, **Alfredo Ramírez Bedolla**, quien el pasado lunes le pidió a Melgoza que se separe del cargo para que enfrente a la justicia.